
 

一 般 質 問 通 告 順 序 表 
№1（9 月 9 日） 

番

号 
質 問 者 質問の相手 質 問 の 要 旨 

１ 原 口  政 敏 

市 長 

 

教 育 長 

1. 戸崎漁港の整備について 
戸崎漁港の整備が５年計画で進められているが、完成期間を短縮

できないか伺う。 

2. 狭あい道路の整備について 
県道戸崎･湯之元停車場線の一部区間が狭くなっており、車の離

合が出来ない個所がある。今後の整備計画を伺う。  

3. 消防市来分遣所の存続について 
市来分遣所の統合問題について検討されているが、今後どのよう

な考えか伺う。 

4. 子どもの安全対策について 
全国で子どもが関わる悲惨な事件が発生している。本市の対策に

ついて伺う。 

２ 濵 田  尚 
 

市 長 

1. 災害対策について 
(1) 台風 15 号は猛烈な風を伴い本市を直撃した。台風の概況と全

体的な被害の状況について伺う。 

(2) 強風による倒木や破損物の飛散が多くあった。停電や断水など

の復旧や今後の対策について伺う。 

2. 市職員の地域における役割について 
まちの活性化に大きく貢献する市職員、その能力を地域で活かす

方策について伺う。 

(1) 職員の地区担当制度の現況と今後の展開について伺う。 

(2) 職員の地域活動への参加と推進について伺う。 

3. 人事評価について 
地方公務員における人事評価を制度化した改正地方公務員法が

昨年成立し、来年 4月から施行される。 

(1) 人事評価制度の運用の状況はどうか伺う。 

(2) 住民意向の把握の観点で、地域活動に対して人事評価へ反映は

できないか伺う。 

4. 消防行政について 
市来分遣所の統合について、これまで市民から様々なご意見をい

ただいたと思うが、現時点での市長の見解を伺う。 

３ 福 田  道 代 市 長 

1. 川内原発の再稼働について 
(1) 実効性のある避難計画の策定を早急に行うよう、県知事に要望

すべきではないか。 

(2) 復水器への海水混入事故を受けて川内原発を一旦停止し、総点

検することを九電に申し入れるべきではないか。 

2. 台風 15号災害の対応について 
(1) 市民に対する災害情報の連絡体制と災害時の広報システムの

あり方について伺う。 

(2) 避難所での避難者への対応について伺う。 

(3) 道路上の散乱物の撤去について伺う。 



４ 西中間  義德 

市 長 

 

教 育 長 

1. 新たな奨学金制度について 
薩摩藩英国留学生渡欧 150 周年を記念して、本市から海外へ留学

する学生に対し、新たな奨学金制度を設けられないか伺う。  

2. 国民文化祭について 
(1) 11 月に開催される国民文化祭とはどのようなものか。また、

本市の国民文化祭の取り組みについて伺う。 

(2) 市民への理解、周知について伺う。 

(3) 国民文化祭が終了した後、薩摩藩英国留学生記念館周辺や食 

のまちづくりについて、どのように発展させていく考えか伺う。 

3. 公立小中学校等のエアコン整備について 
(1) 幼稚園、小中学校の普通教室に、エアコンを整備できないか伺

う。 

(2) 全ての市立幼稚園、小中学校にエアコンを設置した場合、総額

でいくらかかるのか。 

4. 災害対策等について 
(1) 災害時の防災無線のあり方について伺う。 

(2) 街路樹の剪定について伺う。 

(3) 古い水銀灯は早めに撤去し、新しいものと交換すべきではない

か。 

(4) 交流センターにウォシュレットトイレを設置する考えはない

か伺う。 

５ 東  育 代 市 長 

1. 都市公園について 
(1) 遊具の老朽化、公園内の除草、樹木の伐採等、整備が不十分の

ようだが、公園管理の現状を伺う。 

(2) 指定管理のあり方について伺う。 

2. 市民の手による美しいまちづくりについて 
地域の環境美化の推進を図るために、『いちき串木野市市民の

手による美しいまちづくり推進条例』が制定されているが、空地や

河川敷などへのごみのポイ捨て、愛玩動物の飼育についての苦情が

多い。市として実効性のある条例となるような対策はとれないか伺

う。 

 



一 般 質 問 通 告 順 序 表 
№2（9 月 10 日） 

番

号 
質 問 者 質問の相手 質 問 の 要 旨 

１ 西 別 府  治 

市 長 

 

教 育 長 

1. コミュニティ交通について 
(1) いきいきタクシー・バスの利用状況について伺う。 

(2) いきいきタクシー・バスの運行等について、再度、アセスメン

ト（査定）を行う考えはないか伺う。 

2. 少子化に伴う学校と地域の関わりについて 
(1) 本市における多様な学校の実態について 

 ①串木野高校の支援の状況と実績について伺う。 

②本市には普通科や農学系、私学など、多くの学校が設置されて

いるが、相互活用できないか伺う。 

(2) 本年４月に設置された「総合教育会議」について 

 ①「総合教育会議」における市長と教育行政の関係について伺う。 

 ②「総合教育会議」の開催状況について伺う。 

(3) 教育で進める「地方創生」について 

①学生の定着化を図ることで、少子化対策と定住対策を加速でき

ないか伺う。 

 ②教育機関を核とした地域活性化について伺う。 

２ 松 崎  幹 夫 

市 長 

 

教 育 長 

1. 消防行政について 
(1) 水利の確保について伺う。 

(2) 新たな防火水槽を設置する考えはないか伺う。 

2. 学校教育におけるインターネット利用について 
(1) 小，中学校におけるタブレット端末の利用について、現状と今

後の活用策を伺う。 

(2) タブレット端末を活用する授業が増えてくると思うが、インタ

ーネット環境は大丈夫か。 

3. 少子化対策について 
(1) 市内の若者を対象とした婚活の取り組みについて、これまで以

上に積極的に進めていくべきではないか。 

(2) 各種団体や企業等との連携した取り組みは出来ないか。 

4. 道路整備について 
今回の台風 15号により、道路への倒木等の被害が多くみられた。

道路わきの樹木の伐採、除草等の対応について伺う。 

３ 中 里  純 人  

市 長 

 

教 育 長 

1. 安心･安全な街づくりについて 
（1）災害対策について 

① 台風 15 号の被害状況について伺う。 

② 情報発信と避難の対応について伺う。 

③ 停電の原因と対策について伺う。 

（2）交通安全対策について 

 ①市道酔之尾･島平線の歩道整備について伺う。 

 ②市道島平･野元線の改良について伺う。 

 ③照島海の駅入り口交差点の改良について伺う。 

2. 地方創生について 
 総合戦略の策定状況について伺う。 

3. 商店活性化策について 
（1）商店街並びに地域商店の現状について伺う。 

(2) 空き店舗等活用促進事業補助金の成果と今後の対策について

伺う。 

(3) 新たに店舗リフォーム補助金制度の創設は考えられないか。 



４ 福 田  清 宏 

市 長 

 

教 育 長 

1. 堤防等の改修について 
(1) 五反田川河口の左岸、東海大橋上流付近の堤防改修工事等

について伺う。 

①堤防の亀裂の改修については、以前から一般質問でも取り上げ

てきたが、鹿児島県との協議の進展について伺う。 

 ②堤防に隣接する歩道の改修について伺う。 

2. かもめ公園グラウンドの改修について 
(1) かもめ公園グラウンドの土砂は、コンクリート状に硬く固まっ

ている。この改修について伺う。 

3. 公の施設に関する利用料の減免等について 
(1) 高齢者や障害者手帳所持者等に対する利用料の減免等がある

施設と利用料について伺う。 

(2) 公の施設に関する利用料の一覧表（手引き）の作成について伺

う。 

4. 交流センターについて 
(1) 指定管理者と地区まちづくり協議会との関わりについて伺

う。 

①大原交流センターの現況と今後について伺う。 

②中央交流センターの現況と今後について伺う。 

(2) 野平交流センター建設計画の進捗状況について伺う。 

5. 原子力災害避難計画に基づく避難訓練について 
(1) 各公民館や地区まちづくり協議会等が行う避難先までの訓

練に際し、バスの運行や飲食費の支援等について伺う。 

５ 田 中  和 矢 市 長 

1.台風災害対策について 
（1）今回の台風により停電の復旧が数日間を要したが、この間の

独居老人等に対し、具体的配慮がなされたか伺う。 

（2）水道水の出方が悪く、水に濁りが発生したが、その原因と今

後の対策を伺う。 

（3）倒木が非常に多く、生活道路の通行確保や送電線に支障があ

ったが、その対応策について伺う。 

2.街路樹の管理について 

（1）街路樹が茂りすぎて電線等に触れている。今後の対応につい

て伺う。 

（2）低木（つつじ）の中に雑草（茅）などが目立って見苦しい状

況である。今後の対応について伺う。 

3.指定管理者の契約期間について 
指定管理する都市公園の契約期間等について伺う。 

 

 

 

 


